
“彩虹人生———奋斗的青春最美丽”

全国中职学校优秀毕业生校园巡回分享活动启动

本报北京5月8日电 （记者黄
丹羽） 今天， 由共青团中央学校部
主办的 “彩虹人生———奋斗的青春

最美丽 ” 全国中职学校优秀毕业

生校园巡回分享活动正式启动 ，
首场分享活动在北京市信息管理

学校举办。
宁波港吉码头经营有限公司桥

吊司机、 高级工、 桥吊队副队长竺
士杰， 江门市新会区方块动漫科技
有限公司经理刘志方， 济南合创天
成机械加工有限公司董事长贾丽

元， 天津津利华酒店服务员裴娜4
名分享团成员分别结合自己的工作

和生活情况， 向现场300余名学生
讲述了他们青春追梦的奋斗历程和

故事。 分享团成员还走进班级、 支
部， 与学生面对面进行交流。

此次活动通过团中央学校部微

博进行直播， 许多未能亲临现场的
师生通过网络参与了活动。 分享团
成员还做客中国青年网， 与全国各
地职业院校学生和关心职业教育的

社会人士进行网上交流， 并开展了
“我为核心价值观代言” 活动。

5月7日， 团中央书记处常务书
记贺军科和团中央学校部负责同志

与7名巡回分享团成员进行了座谈。

贺军科对分享团成员精彩的奋斗故

事给予充分肯定， 他表示， 大家都
在普通岗位上作出了优异成绩， 是
全国青年的榜样。

贺军科指出， 尽管我国是制造
业大国、 经济大国， 但是距离制造
业强国、 经济强国还有一定差距。
建设创新型国家， 在产业领域实现
技术创新、 结构调整、 产业升级，
既需要 “戴眼镜”、 “做学问” 的
科学技术原创人才， 也需要一大批
高技能人才。 （下转8版）
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“街头政治”是一剂有毒的猛药
陈 婧

3月 “反服贸”， 4月 “反核
四” ———两场声势浩大的 “街头
运动” 搅动台湾社会。

虽然诉求不尽相同， 但这两
场 “街头运动” 有着相似之处：
抗议民众皆高举 “代表人民、 捍
卫民主” 的旗帜， “不依不饶”
地要求当局接受其诉求； 而结果
都是当局被迫作出让步， 事件才
暂告一段落。

“街头运动” 中， “反服贸”

的学生团体占领 “立法院” 24天之
久， 还一度冲击 “行政院”； “反
核四” 时， 台湾颇具悲情色彩及道
德声望的前民进党主席林义雄， 则
以 “无限期禁食 ” 的方式以死相
逼 ， 要求 “政府 ” 停建 “核四 ”。
这些举动， 让不少人心生疑问———
民主就是这样玩的吗？

客观地说， 不管是 “反服贸”，
还是 “反核四”， 都代表了一部分
民意， 也说明当局的政策可能没有
照顾到一部分民众的利益。 民众当
然有权表达自己的诉求， 并要求当
局进行检讨和改进， 但问题在于，
通过什么方式才能更好地达到这一

目的？ 如同人生病了固然要吃药，
可吃什么药、 怎么吃， 却有讲究。

如果 “吃错药” 和 “乱吃药”， 不
仅不能治病， 反而适得其反。

针对 “服贸” 和 “核四 ”， 一
部分台湾民众选择了 “街头政治”
这剂猛药。 可猛药未必是良药， 并
且暗藏 “毒素”。 民主政治的要义
在于， 各方和平理性地表达自己的
诉求， 并通过民主程序形成代表多
数人的价值选择。 而 “街头政治”
往往与真正的民主背道而驰。

首先， “街头政治” 的 “代表
性” 是存疑的。

尽管走上街头的民众号称 “代
表人民”、 要求当局 “倾听人民的
声音”， 但是， 他们所谓的 “代表
人民” 究竟是谁、 通过何种程序授
权的 ？ 在 “反服贸 ”、 “反核四 ”

两个议题上， 还有相当一部分台湾
民众持不同看法， 这部分民众包不
包含在 “人民” 范畴之内呢？

其次，“街头政治” 容易诉诸激
情与暴力，不利于和平理性协商。

“街头政治” 中， 本该是严肃
探讨的政治、 经济、 社会、 科技议
题， 往往都被简化为一条条标语和
口号， 有时甚至被 “升华” 为 “抒
情” 和 “道德拷问”， 这使得 “理
性 ” 几乎没有立锥之地 。 此时 ，
“对话” 往往难以实现。 “反服贸”
中， 不同政见的群体各说各话， 完
全听不进去对方的声音， 甚至在社
交网站上出现了互删意见不同好友

的 “风潮”， 进而打压不同意见者。
台湾社会一度出现所谓 “寒蝉效

应”， 许多支持 “服贸” 的人士，
因为害怕被围攻而不敢发声。

更为不妙的是 ， “街头政
治” 由于其大规模人群聚集， 很
容易“擦枪走火”、滋生暴力。“反
服贸”的学生从最初的和平集会，
演变为通过暴力打砸进入 “立法
院”，甚至冲击“行政院”，与警方
发生流血冲突就是一个例子。

自从1987年 “解严 ” 以来 ，
台湾在20多年时间里 ， 逐渐建
立起了一套议事规则 。 这些规
则虽也有弊端 ， 但相对理性平
和 ， 比如 ， 组成游说团体 、 由
少数党提出法律修正案、 利用媒
体发声、 行使罢免权、 启动弹劾
机制等等。 （下转8版）
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“助考”犯罪活动依然猖獗

教育部：严禁“点招”等违规性地方政策
本报北京5月8日电 （记者原

春琳） 在今天召开的2014年全国普
通高校招生考试安全工作电视电话

会议上 ， 教育部副部长杜玉波强
调， 要严格规范管理高校的招生录
取工作， 各地不得出台降低标准违
规 “点招”、 收取与招生挂钩费用
等违规性地方政策。

高考安全涉及广大考生和家

庭的切身利益 ， 关系教育公平和
社会稳定 。 杜玉波指出 ， 当前考
试安全仍然面临着严峻的形势 ，
“助考 ” 犯罪活动依然猖獗 ， 个

别考生和家长法律意识淡薄 ， 考
试组织管理工作还存在制度不完

备 、 执行不严格 、 监管不到位等
问题。

杜玉波表示 ， 今年要重点加
强对自主选拔录取 、 艺术特长生
等特殊类型考生的信息公开 ， 并
开展自主选拔录取专项督查和以

治理 “点招 ” 为重点的专项执法
监察。

此外， 教育部今年将继续和各
省级招生委员会签订 《普通高校招
生考试安全责任书 》。 杜玉波说 ，

各地要逐级签订安全保密责任书，
把责任落实到岗到人。 同时， 要开
展 “国家-省-市-县-考点” 全覆
盖的四级培训， 重点强化考试工作
人员的职业道德和法纪意识教育，
并加大对考前和考中关键时段工作

情况的督查巡视力度， 用 “铁腕”
治理违规违纪问题。

杜玉波要求， 教育部门要主动
与有关部门密切配合， 全面加强考
试安全治理体系和治理能力建设，
确保实现2014年 “平安高考” 的目
标任务。

90后“护士哥哥”
5月8日， 钱二壮在病房内和病人交流。 钱二壮今年23岁， 是上

海市复旦大学附属儿科医院肾脏风湿科的男护士。 他来自安徽滁州，
2012年从昆明医科大学毕业后孤身在上海闯荡， 尽管生活条件艰苦，
但他热爱自己的护士工作。 可以用自己所学的知识救助更多的患者，
钱二壮觉得非常开心。 新华社记者 裴 鑫摄

重庆：武装巡逻
5月7日， 武警重庆总队七支队的官兵在重庆龙头寺火车站广场

巡逻。 从今年3月开始， 武警重庆总队官兵在重庆市的各大车站、 码
头、 商圈和机场以及市区主干道等地加强巡逻， 维护社会稳定， 保障
群众安全。 张春华摄（新华社发）

本报共青城5月8日电 （记者
李菁莹） 今天， 来自全国各地的
300多名青年企业家齐聚江西共
青城， 参加以 “创新、 创业、 创
优———机遇与使命” 为主题的首
届中国青年企业家发展峰会。 全
国政协副主席、 全国工商联主席
王钦敏， 团中央书记处第一书记
秦宜智， 江西省委书记强卫， 江
西省省长鹿心社， 江西省政协主
席黄跃金， 团中央书记处书记汪
鸿燕出席峰会。

峰会开幕式上， 分众传媒董
事局主席江南春、 阿里巴巴集团
副总裁梁春晓、 中兴通讯执行副
总裁曾学忠、 澳电国际总经理陈
永正作为青年企业家代表发言，
并与现场的青年企业家和大学生

分享了他们的创业体会。
当天， 参会企业现场共签约

项目18个 ， 签约合同金额达113
亿元人民币 ， 项目涵盖纺织服
装、 文化旅游、 电子电器、 高新
技术、 城市建设等行业。

首届中国青年企业家发展峰

会由中国青年企业家协会、 团江
西省委、 江西省工商业联合会、
九江市委市政府等单位联合举

办， 以后每年举办一次。 此次峰
会期间还举办了 “创业成就梦
想”、 “电子商务产业”、 “手机
产业”、 “创意及软件产业” 等
分论坛。

首
届
中
国
青
年
企
业
家
发
展
峰
会
举
行

现
场
签
约
一
百
一
十
三
亿
元

本报记者 卢义杰

带有 “官方色彩” 的河南省郑州市馨悦
苑小区， 近日因土地用途和财政拨款受到网
友质疑。 “小区很豪华高端， 但这块地最初
的规划是廉租房。 更不可思议的是， 2014年
机关事务局的财政拨款里， 有535万元用作
这个小区的服务管理经费。”5月7日，网友“小
党”发微博称，该小区是“河南省政府机关事
务管理局搞的‘省委省政府公务员小区’”。

馨悦苑项目位于郑州市东边， 距市中心
约15公里。 中国青年报记者在国土资源部官
方网站查询到， 该项目土地用途为 “廉租住
房用地”，供地方式是“划拨”，行业分类系“国
家机构”。 这一项目由郑州市国土资源局批
准，约定2010年4月开工、2011年10月竣工。

公开信息显示 ， 这一使用权面积近
133.5亩的廉租住房用地， 成交价约2629.6万
元， 平均每亩19.7万元左右。

不过， 从公开信息来看， 馨悦苑小区隐
约显现着特殊的 “官方背景”。

记者在 “中共河南省委河南省人民政府
机关事务管理局官方网站” 看到， 一份2013
年5月的 《开展 “提升素质、 规范执纪、 端
正作风、 树立形象” 专题教育活动的工作方
案》 中， “省直馨悦苑小区服务中心” 被机
关纪委列入为其联系点。

今年1月， 该网站发布 《2014年省事管
局部门预算基本情况说明》 （以下简称 《说
明 》） 称 ， 该局今年支出预算共 25099.6万
元， 其中7734.7万元来源于财政拨款。 《说
明》 载明， 这财政拨款里， 就包括了 “馨悦
苑小区服务管理经费 ” 535万元 。 不过 ，
《说明》 并未介绍535万元预算的具体支出事
项。 此外， 该局 《2012年部门预算说明》 还
披露， “事管局下属河南省直机关建筑设计

所项目支出预算35.5万元， 系馨悦苑项目设计费”。
中国青年报记者从一份 《郑州市2010年房地产市场年度分析报告 》

获悉， 馨悦苑小区使用权人为 “中共河南省委河南省人民政府机关事务
管理局”。 而郑州一家建材公司在网站宣传其承接馨悦苑小区项目时， 则
称其为 “郑州馨悦苑小区 （省委省政府公务员小区）”。 5月8日下午， 当
记者致电河南省机关事务局办公室时， 工作人员也提供了馨悦苑的联系
方式。 （下转8版）
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南京：扶持青年创业，每个项目100万元起
不是风投不买股份，只是一笔奖励资金

本报记者 王烨捷

青年创业者如今在江苏南京成

了 “香饽饽”。 如果你的创业项目
有点 “科技含量”， 那么你将有可
能获得南京市一级 、 下辖区一级
政府的双重资金扶持 。 需要说明
的是 ， 这些上百万元起的扶持资
金 ， 不是风投 ， 也不算政府花钱
购买你的股份 ， 只是一笔单纯的

奖励资金。
日前， 中国青年报记者就青年

人才引进问题采访了南京市建邺区

人才办主任孔南钢和南京市建邺新

城科技园管委会党工委副书记汤

峻， 得到的回复， 用一句话概括，
就是 “政府非常看好， 且愿意在青
年创业领域内 ‘投资’”。

南京出台这一政策的特殊背景

是， 这座地处华东重要省份的省会

城市， 近年来正在经济领域加快转
型发展。

经济要发展 ， 吸引人才是关
键。 而南京恰恰是华东地区除上海
外 ， 高校最为集中的城市 。 2012
年， 南京出台了 “321” 人才计划，
即用5年时间， 引进3000名领军型
科技创业人才， 重点培养200名科
技创业家 ， 加快集聚 100名国家
“千人计划” 创业人才。

南京开出的条件是———“一事
一议”。

重点扶持的项目 ， 给予200万
元创业启动资金， 提供不少于100
平方米工作场所和不少于100平方
米人才公寓， 3年内免收租金， 并
根据项目需要提供不低于300万元
的创业投资和不低于300万元的融
资担保。 一般扶持项目， 创业启动
资金 、 创业投资 、 融资担保均减

半， 100平方米工作场所和100平方
米人才公寓3年免租方案不变。

建邺区人才办主任孔南钢告诉

记者， “321” 计划还只是南京市
一级层面给出的创业扶持政策。 到
了建邺区一级， 还有一个与 “321”
计划相配套的 “建邺区国际英才计
划”。

入选市级重点扶持和一般扶

持的项目 ， 建邺区还将在市级扶

持外， 落实不低于200万元的创业
投资 、 融资担保和不低于50万元
的创业投资和融资担保 ， 并按照
创投基金投资总额的一定比例由

所在园区给予配套投资 。 重点扶
持项目的牵头人 ， 还解决配偶就
业问题。

如果进入 “科技创业家 ” 级
别， 建邺区还会在市级奖励基础上
给予30万元孵化资金。 退一步说，
就算没能入选市级项目， 经区科技
人才项目中心评估后， 还能获得10
万元至30万元的启动资金奖励， 特
别优秀的给予50万元启动资金。

此外， 高校教师和学生还有特
别扶持 ， 符合建邺发展方向和评
定标准者将获得30万元和10万元
的扶持资金 。 10万元以下的 ， 针
对青年创业者的扶持也还有很多。

（下转8版）
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